

**PROFIL KESEJAHTERAAN SPIRITUAL SISWA SMA  
DI PESANTREN MUHAMMADIYAH DAN IMPLIKASINYA  
TERHADAP LAYANAN BIMBINGAN DAN KONSELING**  
(Studi Deskriptif Kuantitatif Siswa SMA di Pesantren Muhammadiyah  
Se-Kabupaten dan Kota Tasikmalaya)

Ikhsan Hilmi  
C1586201030

**ABSTRAK**

Kesejahteraan spiritual merupakan kualitas capaian siswa melalui proses yang berkesinambungan dalam upaya terhubung dengan Sang Maha Pencipta (beriman), menentukan tujuan hidup dan memaknai kehidupan sehingga individu mampu mencapai kesadaran tentang hakikat diri sebagai makhluk, mampu mengembangkan potensi diri sehingga memiliki sumber daya internal yang kokoh, dan mampu menjalani kehidupan secara harmoni dengan lingkungan di luar dirinya. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui profil gambaran kesejahteraan spiritual siswa SMA di pesantren Muhammadiyah Se-Kota dan Kabupaten Tasikmalaya, gambaran berdasarkan pencapaian aspek dan indikator, berdasarkan gender dan merencanakan program untuk meningkatkan kesejahteraan spiritual. Penelitian ini menggunakan pendekatan dan metode deskriptif kuantitatif. Desain ini dimaksudkan untuk mengumpulkan data historis dan mengamati secara seksama aspek-aspek tertentu yang berkaitan dengan masalah yang sedang diteliti. populasi dalam penelitian ini kelas X, XI, XII SMA di pesantren Muhammadiyah Se- Kota dan Kabupaten Tasikmalaya dengan sampel berjumlah 305 dan menggunakan teknik random sampling. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa secara umum gambaran kesejahteraan spiritual berada pada kategori cukup dengan mencapai 42% (128 siswa) dan cenderung ke arah rendah artinya siswa belum optimal mencapai kesejahteraan spiritual. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian dengan metode kualitatif agar dapat mengetahui secara langsung gambaran kesejahteraan spiritual, atau bisa melakukan penelitian eksperimen konseling untuk meningkatkan kesejahteraan spiritual dengan konsep yang telah ada.

Kata kunci : *Kesejahteraan Spiritual, Pesantren, Muhammadiyah*